

Protesta Argentina Ante EU: no Tenemos Campos de Concentración

- ★ Intolerables y Mentirosas las Afirmaciones de Timerman
- ★ Difamación Sólo Comparable a las Técnicas de Goebbels
- ★ Es una Campaña Contra Buenos Aires: el Canciller Camillón

Por EDWARD SCHUMACHER

BUENOS AIRES, Argentina, 30 de junio. (NYT)— El ministro de Relaciones Exteriores, Oscar Camillón llamó al encargado de Negocios de Estados Unidos en esta ciudad, para protestar por las declaraciones, hechas en un programa de televisión estadounidense, de que hay campos de concentración en Argentina.

Camillón informó posteriormente a la prensa que las afirmaciones hechas por Héctor Timerman durante un debate en el programa titulado "Los derechos humanos y el debate Timerman", eran "intolerables" y una "completa mentira".

Las declaraciones de Camillón son la primera reacción del gobierno castrense de Argentina, al libro del padre de Héctor Timerman, publicado en Estados Unidos. El autor, Jacobo Timerman, es un ex director de diario que afirma que fue torturado durante los dos y medio años que fue prisionero en Argentina.

"Las mentiras del señor Timerman y de su hijo son del tipo de las de Joseph Goebbels", declaró Camillón. "Difama, difama, que algo quedará".

"La mención de campos de concentración en nuestro país, y la descripción de la situación argentina merecen compararse con las técnicas de Goebbels en el sentido de que, mientras mayor es la mentira, mayor el efecto que tiene", dijo el canciller argentino.

El embajador estadounidense, Harry F. Shlaudeman, está de vacaciones, por lo que fue el encargado de Negocios quien acudió a la cancillería argentina. Fue, dijeron funcionarios de la embajada, una protesta informal.

El libro de Timerman, "Prisionero sin nombre, celda sin número", generó un gran debate en Estados Unidos acerca de las violaciones a los derechos humanos y supuesto antisemitismo en Argentina. Timerman compareció ante el Comité Senatorial de Relaciones Exteriores, durante las audiencias realizadas para analizar el caso de Ernest Lefever, propuesto por el Presidente Reagan para encabezar la subsecretaría de Estado para Derechos Humanos. El comité votó contra Lefever, quien retiró su nombre de cualquier consideración oficial.

Lefever fue uno de los que participaron en el debate televisado, que enfrentó a cuatro partidarios y cuatro críticos de Timerman. Entre otros, estaban presentes Patricia Derian, subsecretario de Derechos Humanos en la Administración Carter, y Robert Cox, director del Buenos Aires Herald, que se publica en inglés. Cox salió de Argentina el año pasado, cuando su familia fue amenazada de muerte en varias ocasiones. En la actualidad estudia en la Universidad Harvard, gracias a una beca Nieman.

Funcionarios de la cancillería argentina dijeron que era poco común presentar una protesta diplomática en torno a un programa de televisión, pero que Camillón se había inquietado por los efectos, en la opinión pública estadounidense, de lo que llamó "una campaña contra Argentina que gira en torno al señor Jacobo Timerman".

Este problema también está entorpeciendo los esfuerzos de la administración Reagan para que el Congreso levante el embargo sobre envíos de armas impuesto a Argentina hace tres años, como consecuencia de sus violaciones a los derechos humanos. "Aceptamos las reglas del juego de la democracia estadounidense", dijo Camillón. "Por esa razón, nos hemos mantenido en silencio, en espera de que cese la campaña. Pero al observar este súbito aumento, creemos que nadie nos puede evitar expresar nuestra preocupación y nuestra protesta, en ejercicio del más elemental y legítimo derecho a la defensa".

Exigirán al Gobierno de Argentina que Explique el Paradero de Haroldo Conti

BUENOS AIRES, 30 de junio. (AFP)— Familiares y amigos del escritor desaparecido Haroldo Conti elevarán una nota al gobierno argentino, para pedir el esclarecimiento del hecho, se anunció hoy aquí. Conti, brillante exponente de la joven narrativa argentina, desapareció en mayo de 1976 y nada se ha sabido hasta el momento, recordaron sus parientes.

Varios de sus colegas, entre ellos Jorge Asís, Ernesto Sábato, Juan Sasturain, Joaquín Neyra y Luis Gregorich, solicitarán a las autoridades ubicar el paradero de Conti.

Sábato dijo a la prensa que "si existe una justicia independiente, los desaparecidos deben sin más ser puestos a disposición de sus jueces naturales", agregando que recientes declaraciones gubernamentales "han creado esperanzas en los que vivimos angustiados por esta clase de hechos".

El problema de los desaparecidos durante los recientes años de violencia política en Argentina, suele irritar al gobierno militar que asumió en 1976.

Las organizaciones pro derechos humanos sostienen que la cifra supera las 6,000 personas.